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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO/CA. 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 4/2016 4 

Aos dezoito dias do mês de abril de dois mil e dezesseis, às nove horas, na Sala de 5 

Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, 6 

localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na 7 

Avenida General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob a 8 

Presidência do Magnífico Reitor, Professor Carlos Luciano Sant’Ana Vargas, 9 

ordinariamente reuniu-se o Conselho de Administração - CA, com a presença da Vice-10 

Reitora Professora Gisele Alves de Sá Quimelli e dos Conselheiros Adilson Luiz Chinelatto 11 

(suplente), Amaury dos Martyres, Amazonas Santos Neto, Antonio José Camargo 12 

(suplente), Ariangelo Hauer Dias, Everaldo da Silva (suplente), Jeverson Machado do 13 

Nascimento (suplente), Fabiana Postiglione Mansani, Luis Fernando Cerri, Luiz 14 

Alexandre Gonçalves Cunha, Marcelo Bilobrovec, Maria Lúcia Cazarin Beserra Madruga, 15 

Maria Salete Marcon Gomes Vaz, Marilisa do Rocio Oliveira, Miguel Archanjo de Freitas 16 

Júnior, Murilo Weber Pontes, Osnara Maria Mongruel Gomes, Paulo Vitor Farago 17 

(suplente), Robson Laverdi, Silviane Buss Tupich, Vicente Paulo Hajaki Ribas e Zoli 18 

Catarina Zacharias de Oliveira; Contando ainda com a presença dos servidores Amarildo 19 

Miguel Leal, Dierone César Foltran Júnior, Ítalo Sérgio Grande, Joani Alves Ferreira e 20 

Neomil Macedo para apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 - Prestação de Contas da 21 

Pró-Reitoria de Assuntos Administrativos - PROAD; 2 - Ciência e aprovação da Ata CA 22 

nº 09/2015 referente à reunião realizada no dia 05.10.2015; 3 - Processo nº 20.881/2014. 23 

Interessada: Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI. 24 

Assunto: Homologação da assinatura do 1º Termo Aditivo ao Termo de Cooperação 25 
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Técnico-Financeira celebrado entre a Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e 26 

Ensino Superior e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a alteração da 27 

Cláusula Quinta – da Vigência, para prorrogação do referido Termo até o dia 25 de 28 

novembro de 2016. Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 4 - Processo nº 29 

06.568/2013. Interessado: Ministério da Educação. Assunto: Homologação da 30 

assinatura do 2º Termo Aditivo ao Convênio nº 779178/2012, celebrado entre o Fundo 31 

Nacional de Desenvolvimento da Educação - FNDE e a Universidade Estadual de Ponta 32 

Grossa - UEPG, com a interveniência da União, representado pelo Ministério da 33 

Educação, neste ato representado pela Secretaria de Educação Superior - SESU, visando 34 

a prorrogação do prazo de vigência do referido Convênio até 26 de dezembro de 2016. 35 

Relator: Conselheiro Ariangelo Hauer Dias; 5 - Processo nº 18.167/2014. Interessada: 36 

Diretoria de Projetos e Convênios/PROAD. Assunto: Homologação da assinatura do 37 

Acordo de Cooperação Técnico-Científica celebrado entre a Universidade Estadual de 38 

Ponta Grossa e a Unidade de Ensino Superior do Vale do Iguaçu - UNIGUAÇU, visando 39 

estabelecer um regime de mútua cooperação técnica e científica, com vistas ao 40 

desenvolvimento de atividade de cooperação técnico-científica de pesquisas e 41 

aplicações de produtos industrializados; sob a coordenação do Professor Sidnei Antonio 42 

Pianaro. Relatora: Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes; 6 - Processo nº 43 

03.190/2015. Interessada: Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível 44 

Superior - CAPES. Assunto: Homologação da assinatura do 1º Termo Aditivo ao 45 

Convênio Pró-Equipamentos nº 811695/2014 celebrado entre a Coordenação de 46 

Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior e a Universidade Estadual de Ponta 47 

Grossa, visando a prorrogação da vigência do referido Convênio até 31 de dezembro de 48 

2016. Relatora: Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes; 7 - Processo nº 49 

03.010/2016. Interessado: Luis Fernando Cerri. Assunto: Homologação da Portaria R. 50 
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nº 097, de 30 de março de 2016, que aprovou o afastamento das respectivas atividades 51 

para realizar viagem ao exterior, a fim de ministrar o curso “Problemas de enseñanza y 52 

aprendizaje en historia”, na Universidad Nacional de Tres de Febrero - UNTREF, em 53 

Buenos Aires, Argentina, no período de 06 a 13 de abril de 2016. Relator: Conselheiro 54 

Emerson Martins Hilgemberg; 8 - Processo nº 10.381/2013. Interessada: Fundação 55 

Araucária. Assunto: Homologação da assinatura do 2º Termo Aditivo ao Convênio nº 56 

205/2013 celebrado entre a Fundação Araucária e a Universidade Estadual de Ponta 57 

Grossa, visando a prorrogação da vigência do referido Convênio até 1º de abril de 2016. 58 

Relator: Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha; 9 - Processo nº 18.966/2015. 59 

Interessado: Lucas Máximo Alves. Assunto: Homologação da Portaria R. nº 079, de 17 de 60 

março de 2016 que aprovou o afastamento das respectivas atividades para realizar 61 

visita técnica na Universidade Hebraica e no Instituto Weizmann, na cidade de Rehovot 62 

e apresentar o seminário "News perspectives on the principle of maximum energy 63 

dissipation rate: from Non-Equilibrium thermodynamics to Chaos Theory", na 64 

Universidade de Tel-Aviv, na cidade de Tel-Aviv, Israel, no período de 18 de março a 03 65 

de abril de 2016. Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 10 - Processo 66 

nº 18.000/2015. Interessada: Divisão de Extensão Universitária/PROEX. Assunto: 67 

Concessão de bolsas para os acadêmicos que atuam nos Projetos de Extensão da UEPG, 68 

no valor de R$ 400,00, para o período de março a dezembro de 2016. Relator: 69 

Conselheiro Amaury dos Martyres; 11 - Processo nº 02.270/2016. Interessado: Hospital 70 

Universitário Regional dos Campos Gerais "Wallace Thadeu de Mello e Silva" - HURCG. 71 

Assunto: Proposta de reajuste dos valores nos credenciamentos dos prestadores de 72 

Serviços Médicos no HURCG. Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 12 - Processo nº 73 

02.279/2016. Interessada: Coordenadoria de Processos de Seleção - CPS.  Assunto: 74 

Proposta de composição de valores para o pagamento do pessoal envolvido nas 75 
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atividades relativas aos Vestibulares da UEPG. Relator: Conselheiro Amaury dos 76 

Martyres; 13 - Processo nº 02.281/2016. Interessada: Coordenadoria de Processos de 77 

Seleção - CPS. Assunto: Proposta de composição de valores para o pagamento do 78 

pessoal envolvido nas atividades relativas ao Processo Seletivo Seriado - PSS da UEPG. 79 

Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 14 - Processo nº 02.282/2016. Interessada: 80 

Coordenadoria de Processos de Seleção - CPS. Assunto: Proposta de composição de 81 

valores para o pagamento do pessoal envolvido em Concursos Públicos Externos pela 82 

CPS-UEPG. Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 15 - Processo nº 04.789/2016. 83 

Interessada: Pró-Reitora de Graduação - PROGRAD. Assunto: Concessão de bolsas para 84 

a monitoria em disciplinas de sala de aula e laboratórios dos Cursos de Graduação, para 85 

o ano letivo de 2016, no valor de R$ 150,00 cada. Relator: Conselheiro Amaury dos 86 

Martyres; 16 - Processo nº 02.134/2016. Interessado: Karlo Marques Junior. Assunto: 87 

Aprovação da parte administrativo-financeira da proposta do Programa de Pós-88 

Graduação Mestrado em Economia. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 89 

17 - Processo nº 02.405/2016. Interessada: Josie Agatha Parrilha da Silva. Assunto: 90 

Aprovação da parte administrativo-financeira da proposta do Programa de Pós-91 

Graduação em Artes Visuais - Mestrado Acadêmico. Relator: Conselheiro Luis Fernando 92 

Cerri; 18 - Processo nº 02.398/2016. Interessada: Ana Lúcia Pereira Baccon. Assunto: 93 

Aprovação da parte administrativo-financeira da proposta do Programa de Pós-94 

Graduação Mestrado em Ensino de Ciências e Educação Matemática. Relator: 95 

Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha; 19 - Processo nº 01.117/2016. Interessada: 96 

Taciana Cordazzo. Assunto: Afastamento parcial das respectivas atividades a fim de 97 

realizar Doutorado em Ciências Sociais Aplicadas, no Programa de Pós-Graduação em 98 

Ciências Sociais Aplicadas da Universidade Estadual de Ponta Grossa, no período de 21 99 

de março de 2016 a 20 de março de 2017. Relator: Conselheiro Emerson Martins 100 
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Hilgemberg; 20 - Processo nº 01.324/2016. Interessada: Sirlei Moletta. Assunto: 101 

Afastamento parcial das respectivas atividades a fim de realizar Doutorado em Ciências 102 

Sociais Aplicadas, no Programa de Pós-Graduação em Ciências Sociais Aplicadas da 103 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, no período de 25 de março de 2016 a 24 de 104 

março de 2017. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 21 - Processo nº 105 

20.947/2015. Interessado: Antonio João Teixeira. Assunto: Solicitação de duas Licenças 106 

Sabáticas no período de 20 de fevereiro de 2016 a 19 de fevereiro de 2017. Relator: 107 

Conselheiro Luis Fernando Cerri; 22 - Processo nº 21.067/2015. Interessado: Vanderlei 108 

Schneider de Lima. Assunto: Alteração de afastamento parcial para afastamento 109 

integral, para concluir o Doutorado em Ciências Sociais Aplicadas, na Universidade 110 

Estadual de Ponta Grossa, a partir de 21 de março de 2016. Relator: Conselheiro Vicente 111 

Paulo Hajaki Ribas; 23 - Processo nº 01.666/2016. Interessado: Renato Torres. Assunto: 112 

Inclusão no regime de Tempo Integral e Dedicação Exclusiva - TIDE. Relator: Conselheiro 113 

Luis Fernando Cerri. A Presidência da mesa cumprimentou a todos os presentes, e depois 114 

de constatada a existência de quórum regimental, iniciou a reunião previamente 115 

agendada para esta data, colocando em discussão a Ata CA sob número 09/2015 116 

referente a reunião realizada no dia cinco de outubro de dois mil e quinze, nada a opor, 117 

obteve aprovação por unanimidade; na continuidade cedeu a palavra ao Pró-Reitor de 118 

Assuntos Administrativos, Conselheiro Amaury dos Martyres para apresentar a prestação 119 

de contas da execução orçamentária e financeira do ano de dois mil e quinze e o 120 

planejamento de gastos do exercício de dois mil e dezesseis; evidenciou através de 121 

planilhas os recursos e suas fontes, o custeio, o resumo das receitas, e um ranking de 122 

receitas e despesas; demonstrou os investimentos realizados, a movimentação de crédito 123 

orçamentário e os valores executados através de emenda parlamentar; reforçou que 124 

todo o material estaria disponível na página institucional da Pró-Reitoria de Assuntos 125 
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Administrativos - PROAD; mostrou através de porcentagem que a UEPG obteve 126 

noventa e cinco por cento (95%) de eficiência quanto aos recursos planejados para o 127 

ano em referência; solicitou que a Diretora da Diretoria de Projetos e Convênios - 128 

DIPROC servidora Nilvan Laurindo de Sousa expusesse a respeito dos convênios, nos 129 

quais haveriam sobra de recursos e consequentemente sobre a sua devolução. O 130 

Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha manifestou-se para sugerir que a DIPROC 131 

possa orientar os coordenadores para que tenham o mínimo de conhecimento da 132 

execução financeira dos convênios e de todo o procedimento. Na sequência o 133 

Conselheiro Robson Laverdi mostrou preocupação quanto aos cortes do Governo, um 134 

posicionamento que estaria deixando as instituições públicas em dificuldades; asseverou 135 

que a UEPG deveria se posicionar criticamente. A Presidência colocou que a reitoria 136 

teria uma postura assumida em relação tanto ao Governo do Estado, quanto ao 137 

Federal que também promoveria reajustes em todas as instâncias e com reflexo 138 

significativo na administração da Universidade; evidenciou que posturas seriam 139 

cobradas o tempo todo, mas que o trabalho necessário tem sido feito aliado aos outros 140 

reitores e com o apoio da Secretaria de Estado de Ciência, Tecnologia e Ensino Superior 141 

- SETI nos embates com o Estado; enumerou que situações teriam sido revertidas em 142 

prol das universidades, teríamos mais ganhos do que perdas; citou que teria cobrado de 143 

toda comunidade universitária empenho, sem deixar de atuar de forma responsável e 144 

ciente do dever como administrador da Instituição. Os Conselheiros Luiz Alexandre 145 

Gonçalves Cunha e Antonio José Camargo expuseram suas opiniões a respeito da 146 

liberação e do uso de emendas parlamentares. Na sequência o Conselheiro Ariangelo 147 

Hauer Dias corrigiu que as emendas seriam iniciativas políticas e que estas não 148 

necessariamente iriam fazer jus as necessidades imediatas da Universidade. Retomando 149 

a palavra, o Pró-Reitor de Assuntos Administrativos Conselheiro Amaury dos Martyres 150 
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iniciou a apresentação do Planejamento de Gastos exercício dois mil e dezesseis expondo 151 

que a prioridade seria a área de manutenção; partilhou as planilhas do orçamento da 152 

UEPG e do Hospital Universitário Regional dos Campos Gerais - HURCG, explicando a 153 

composição de cada item; pormenorizou o quadro das despesas fixas, evidenciando 154 

quais itens sofreram aumento ou diminuição em seus valores; respondeu com relação ao 155 

questionamento da verba destinada aos Setores para suprir viagens de docentes e dos 156 

discentes que seria o mesmo do ano passado, porém a Presidência, aparte, propôs aos 157 

Diretores que trabalhem utilizando o valor de cem mil reais (R$ 100.000,00) para os 158 

docentes, cinquenta mil reais (R$ 50.000,00) para custear os discentes e o restante de 159 

dez mil reais (R$ 10.000,00) seria uma reserva técnica da PROAD, no montante de 160 

cento e sessenta mil reais (R$ 160.000,00) por trimestre divididos entre os Setores. 161 

Retomando a palavra o Senhor Pró-Reitor Amaury dos Martyres completou que 162 

existem outros editais para atendimento a participação em eventos, que poderiam 163 

auxiliar no gerenciamento dos recursos próprios; comparou as tabelas de receitas e 164 

despesas com o orçamento a ser liberado, prevendo déficit caso não haja mais recursos 165 

para a Universidade fazer frente aos gastos. Após manifestações a respeito da liberação 166 

de verbas diversas, processos licitatórios, prioridades de investimentos, o Senhor Pró-167 

Reitor agradeceu a sua equipe que direta ou indiretamente colaboraram para compor 168 

esta apresentação e a atenção dos conselheiros, colocando-se a disposição para os 169 

esclarecimentos. O Senhor Presidente agradeceu aos colaboradores da PROAD e citou 170 

que em épocas de crise as pessoas podem ser criativas e encontrar soluções que 171 

oportunamente aparecem; informou que as tabelas seriam compostas para o fim de 172 

apresentação ao CA, visto que contabilmente estariam dispostas no Portal da 173 

Transparência como exigido por lei; findou considerando conhecida por parte deste 174 

Conselho a Prestação de Contas exercício dois mil e quinze e o Planejamento de Gastos 175 
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exercício dois mil e dezesseis. Na sequência, procedeu ao chamamento dos Processos 176 

inseridos na pauta respectiva, para pronunciamentos de destaque; quando houve 177 

menção aos itens seguintes: a) Processo nº 20.881/2014; b) Processo nº 18.167/2014, 178 

ambos pelo Conselheiro Robson Laverdi; c) Processo nº 02.270/2016; d) Processo nº 179 

02.279/2016; e) Processo nº 02.281/2016; f) Processo nº 02.282/2016, pelo 180 

Conselheiro Ariangelo Hauer Dias; g) Processo nº 04.789/2015, pelo Conselheiro Miguel 181 

Archanjo de Freitas Júnior; h) Processo nº 02.134/2016, pelo Conselheiro relator 182 

Everaldo da Silva; i) Processo nº 02.405/2016, pelo Conselheiro relator Luis Fernando 183 

Cerri; j) Processo nº 02.398/2016, pelo Conselheiro relator Luiz Alexandre Gonçalves 184 

Cunha; e k) Processo nº 20.947/2015, pela Conselheira Fabiana Postiglione Mansani. 185 

Sem outros destaques e manifestações, os demais Processos colocados para votação, 186 

foram aprovados, todos por unanimidade. Dado início à discussão dos Processos em 187 

destaque, a Presidência deixou a palavra com o Conselheiro Robson Laverdi para 188 

manifestação a respeito do PROCESSO Nº 20.881/2014, objeto de seu destaque, 189 

referente a homologação da assinatura do 1º Termo Aditivo ao Termo de Cooperação 190 

Técnico-Financeira nº 145/14 - SETI/UGF celebrado entre a Secretaria de Estado da 191 

Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI e a Universidade Estadual de Ponta Grossa - 192 

UEPG, visando a alteração da Cláusula Quinta – da Vigência, para prorrogação do 193 

referido Termo até o dia vinte e cinco de novembro de dois mil e dezesseis. Assumindo a 194 

palavra o Conselheiro Robson Laverdi indagou como estaria a utilização dos recursos da 195 

primeira etapa. O Conselheiro relator Amaury dos Martyres informou que as obras da 196 

Fábrica de Ração estariam em execução. Matéria esclarecida, colocada em votação, 197 

recebeu aprovação unânime. Continuando com a palavra, o Conselheiro Robson 198 

Laverdi se manifestou a respeito do PROCESSO Nº 18.167/2014, referente a homologação 199 
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da assinatura do Acordo de Cooperação Técnico-Científica celebrado entre a 200 

Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG e a Unidade de Ensino Superior do Vale 201 

do Iguaçu - UNIGUAÇU, visando estabelecer um regime de mútua cooperação técnica e 202 

científica, com vistas ao desenvolvimento de atividade de cooperação técnico-científica 203 

de pesquisas e aplicações de produtos industrializados, sob a coordenação do Professor 204 

Sidnei Antonio Pianaro, questionando como se daria este processo de mobilidade 205 

docente entre as Instituições. A Conselheira relatora Osnara Maria Mongruel Gomes 206 

esclareceu que teria um projeto pré-determinado do Departamento de Engenharia de 207 

Materiais para atuação no Programa de Pós-Graduação Stricto sensu em Engenharia e 208 

Ciência de Materiais, no entanto o Acordo em questão seria um acordo amplo entre as 209 

entidades. Matéria esclarecida, colocada em votação, recebeu aprovação por 210 

unanimidade. Na sequência, o Senhor Presidente deixou a palavra com o Conselheiro 211 

Ariangelo Hauer Dias para manifestação acerca do PROCESSO Nº 02.270/2016, objeto 212 

de seu destaque que trata de proposta de reajuste dos valores nos credenciamentos dos 213 

prestadores de Serviços Médicos no Hospital Universitário Regional dos Campos Gerais 214 

“Wallace Thadeu de Mello e Silva” - HURCG. O Conselheiro em referência justificou que 215 

se ateve a ficha de tramitação e não observou que a matéria deveria ser tratada pela 216 

PROAD, por ser atualização financeira prevista em contrato; solicitou a retirada de 217 

pauta em definitivo deste processo e posterior encaminhamento à PROAD. A 218 

Presidência explicitou que por não se tratar de assunto a ser deliberado por este CA, não 219 

caberia discussão e o processo estaria definitivamente retirado de pauta. Ainda com a 220 

palavra, o Conselheiro Ariangelo Hauer Dias para justificar o destaque nos processos da 221 

Coordenadoria de Processos de Seleção - CPS, PROCESSO Nº 02.279/2016, PROCESSO 222 

Nº 02.281/2016 e PROCESSO Nº 02.282/2016 tratando de propostas de composições de 223 

valores para o pagamento do pessoal envolvido nas atividades relativas aos vestibulares, 224 
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ao processo seletivo seriado - PSS e nos concursos públicos externos realizados por 225 

intermédio da CPS da UEPG, respectivamente; relatou que por solicitação tramitou na 226 

Pró-Reitoria de Planejamento - PROPLAN para análise dos valores e solicitou a 227 

retirada de pauta para discussão apropriada a respeito desta composição. Não 228 

ocorrendo manifestação em contrário, o Plenário acatou por unanimidade a retirada de 229 

pauta dos processos em referência. Dando sequência, o Senhor Presidente passou a 230 

palavra ao Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior, para justificar o seu destaque 231 

no PROCESSO Nº 04.789/2016 de concessão de bolsas para monitoria em disciplinas de 232 

sala de aula e de laboratórios dos cursos de graduação, no valor de cento e cinquenta 233 

reais (R$ 150,00) para o ano letivo de dois mil e dezesseis, cuja proposta inicial da Pró-234 

Reitoria de Graduação - PROGRAD seria para a concessão de duzentas (200) bolsas, 235 

porém a PROAD propõem o limite de cento e vinte (120) bolsas mensais; solicitou a 236 

revisão da proposição justificando que seria um auxílio ao acadêmico e que a demanda 237 

não seria atendida em sua totalidade. O Conselheiro relator Amaury dos Martyres 238 

concordou em aprovar todas as bolsas, porém a liberação ocorreria de acordo com a 239 

disponibilidade financeira. Matéria esclarecida, colocada em votação, nada a opor, o 240 

Conselho, por unanimidade de votos dos presentes, aprovou o assunto na conformidade 241 

de seu protocolado. A Presidência deixou a palavra com o Conselheiro Everaldo da Silva 242 

que se manifestou a respeito do PROCESSO Nº 02.134/2016, aprovação da parte 243 

administrativo-financeira da proposta do Programa de Pós-Graduação Stricto sensu em 244 

Economia - Mestrado, a ser coordenado pelo professor Karlo Marques Junior; 245 

parabenizou o corpo docente do Departamento de Economia pela nova proposta, 246 

relatando que envolveria qualificação docente, produção científica, questões 247 

relacionadas à estrutura física e recursos financeiros, sendo que na medida do possível 248 

seguiram as exigências da Coordenadoria de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível 249 
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Superior - CAPES; identificou que haveria uma demanda à formação de mestres na 250 

área específica da proposta; observou uma situação mais complexa que seria a vinda de 251 

um professor da Espanha e um da Universidade Estadual do Centro-Oeste - 252 

UNICENTRO; narrou que o departamento proponente saberia das exigências quanto ao 253 

espaço físico e que compartilharia a secretaria. Em discussão a Conselheira Osnara Maria 254 

Mongruel Gomes solicitou a palavra para enfatizar que as fragilidades da proposta 255 

anterior foram recuperadas e que haveria o alerta quanto ao espaço físico e o pessoal a 256 

ser contratado. O Senhor Presidente colocou o processo em votação, sendo aprovado 257 

por unanimidade dos presentes. Próximo item, PROCESSO Nº 02.405/2016, colocado 258 

para relato do Conselheiro Luis Fernando Cerri, interessada a professora Josie Agatha 259 

Parrilha da Silva que trata da aprovação da parte administrativo-financeira da 260 

proposta do Programa de Pós-Graduação Stricto sensu em Artes Visuais - Mestrado; 261 

relatou que enquanto projeto existiria a certo tempo, mas a formalização ocorreu em 262 

intervalo curto, constando em condições mínimas; destacou que o engajamento dos 263 

docentes no Mestrado em Artes Visuais custaria em torno de aproximadamente vinte e 264 

quatro (24) horas da graduação, significando dois (2) colaboradores a mais, resultado 265 

relativamente baixo para o benefício que o mestrado poderá vir a trazer; evidenciou 266 

que a organização do espaço físico nos Setores de Conhecimento precisaria ser 267 

melhorada, em consequência de novos programas, visto que muitos dividem espaço 268 

administrativo. Em seguida, a Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz questionou 269 

a Conselheira Osnara Maria Gomes Mongruel em função da categorização docente e a 270 

conseguinte diminuição da carga horária na graduação, caso os programas sejam 271 

efetivados. A Conselheira supranominada esclareceu que a função da Pró-Reitoria de 272 

Pesquisa e Pós-Graduação - PROPESP seria exclusivamente orientar, compilar os dados 273 

levantados pelos departamentos com as cartas de anuências e aprovados pelos 274 
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colegiados setoriais; citou que o docente, de acordo com a CAPES, poderia atuar em até 275 

três (3) programas acadêmicos, havendo diminuição da carga horária que deveria ser 276 

revista na política docente; ressaltou que a PROPESP faria o mérito da proposta e a 277 

orientação quanto ao preenchimento da Avaliação das Propostas de Cursos Novos de 278 

Pós-Graduação - APCN. A Senhora Vice-Reitora Professora Gisele Alves de Sá Quimelli 279 

compartilhou que este processo também tramita pelo Conselho de Ensino, Pesquisa e 280 

Extensão - CEPE com diligências a serem concluídas em tempo hábil de submissão a 281 

CAPES. Sem outras manifestações, a proposta foi acatada por unanimidade. A 282 

Presidência passou a palavra ao Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha que sobre 283 

o PROCESSO Nº 02.398/2016, relatou que se tratava de aprovação da parte 284 

administrativo-financeira da proposta do Programa de Pós-Graduação Stricto sensu em 285 

Ensino de Ciências e Educação Matemática - Mestrado, interessada a professora Ana 286 

Lúcia Pereira Baccon; tramitou pelas instâncias cabíveis, obtendo aprovação; destacou 287 

que o Programa utilizaria a estrutura do Mestrado em Matemática e salas de pesquisa 288 

do Setor de Ciências Exatas e Naturais - SEXATAS. O Senhor Presidente colocou a 289 

matéria em votação, sendo aprovada por unanimidade. Na continuidade, o Senhor 290 

Presidente passou a palavra à Conselheira Fabiana Postiglione Mansani para que se 291 

manifestasse sobre o PROCESSO Nº 20.947/2015, de solicitação do professor Antônio 292 

João Teixeira para concessão de duas (2) licenças sabáticas, no período de vinte de 293 

fevereiro de dois mil e dezesseis a dezenove de fevereiro de dois mil e dezessete. A 294 

Conselheira inquiriu a respeito do despacho exarado às folhas quatorze verso (14 v) da 295 

Diretoria de Pesquisa da PROPESP, afirmando que o docente tinha sanado suas 296 

pendências, mas que não haveria documento comprobatório no processo da 297 

adimplência. O Conselheiro relator Luis Fernando Cerri esclareceu que foram sanadas as 298 

pendências e que colocaria no processo uma cópia do relatório de situação do docente. 299 
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A Presidência colocou em votação a matéria e havendo concordância dos demais 300 

Conselheiros, o processo foi aprovado por unanimidade. Esgotada a pauta e dada 301 

sequência a reunião, passou-se às inclusões de matérias, quando houve a solicitação da 302 

Conselheira Silviane Buss Tupich para inserção de processo homologatório de Portaria R. 303 

ad referendum deste CA, de interesse da Pró-Reitoria de Recursos Humanos – PRORH, 304 

Processo nº 05.643/2016 referente à Portaria R. nº 125, de 12 de abril de 2016, que 305 

autorizou a abertura de Edital PRORH para realização de Processo Seletivo 306 

Simplificado para contratação de Professor Colaborador, não integrante da carreira 307 

docente da UEPG, para ser realizado no mês de maio próximo. Aprovada a inclusão em 308 

pauta, relatado, e após, colocado em votação pela Presidência, obteve aprovação por 309 

unanimidade. Dada sequência aos tópicos da reunião, foi dado espaço à palavra livre 310 

pela Presidência. Primeira a se manifestar, a Conselheira Zoli Catarina Zacharias de 311 

Oliveira comunicou que esta seria sua última reunião como representante do corpo 312 

técnico-administrativo, que foi muito gratificante e que ampliou sua visão a respeito da 313 

administração da UEPG; concluiu agradecendo a todos. A Presidência agradeceu em 314 

nome do Conselho a participação da Conselheira, muito atuante e colaborativa, tendo 315 

exercido seu papel e representando muito bem os servidores da Instituição; findou 316 

desejando sucesso em suas atividades na Universidade. Com a palavra, o Conselheiro 317 

Robson Laverdi informou que em assembleia, os docentes da UEPG decidiram paralisar 318 

as atividades no dia vinte e nove de abril, em memória ao massacre do Centro Cívico; 319 

adiantou que no dia haveria atividades para a comunidade universitária; abordou 320 

também acerca da Portaria R. ad referendum do Conselho Universitário que alterou o 321 

calendário com recessos acadêmico e administrativo, causando estranheza devido ao 322 

assunto ser divergente e registrou a preocupação pelo tema ser disciplinado através de 323 

portaria. O Senhor Presidente fundamentou que não haveria tempo hábil para a 324 
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matéria seguir aos Conselhos Superiores e havendo esvaziamento nestas datas, optou-se 325 

pelos recessos para economizar recursos e em atendimento a solicitação da comunidade 326 

universitária. Não havendo nada mais a tratar, às doze horas e dezessete minutos, a 327 

Presidência agradeceu a presença de todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, 328 

eu, Eliane Maria Fidelis, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que 329 

depois de aprovada será assinada pelos presentes. Sala dos Conselhos Superiores da 330 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, dezoito de abril de dois mil e dezesseis. 331 
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